



de EL CORREO DE CANTABRIA las siguientes cuartillas de mi buen amigo don Andrés Bravo del Barrio.

PUES NO MARCHO.

Querido amigo Quintín:  
Paso aquí muy malos ratos, porque ocurren ciertas cosas para estar preocupado.  
El otro día una joven se levantó muy temprano, fuese á la mar y arrojase, para mostrar á su amado, que le amaba hasta la muerte y murió, la pobre, (amando a un hombre, tal vez infiel), faltando al temor mas santo.  
Otra señora una noche levantó también de cascos y quiso lanzarse al mar, pero fué vista, y notado el intento que llevaba, no dejaron consumarlo.  
Yo he pasado mis temores de que el amor fuese ingrato y me obligase á lanzarme... No á la mar porque la paso desde Colindres á Treto de un chapúz, puesto que nado lo bastante para ir á Santander desde Castro, sino lanzarme á viajar al asiento de los Bravos, que segun escritos viejos vivieron en Campuzano. Ya habrá leído noticias del intento que declaro, como expresión del afecto al suelo de mis pasados, y además por acercarme al pueblo que *libre cuartos* para en caso de un apuro tenerlos más á la mano, y no marcho por temer que me ataque un semanario.

(Don Andrés; mucho celebros que nade como una foca, pero conviene tambien que sepa guardar la ropa.)

El amigo Bravo termina sus cuartillas con lo siguiente:

Ayer con motivo de celebrar la llegada y triunfos que ha obtenido la pollita Matilde, en el Conservatorio de Madrid, nos convidó su papá y nuestro amigo don Julio del Arco á varios amigos, y á decir verdad ninguna cosa encontramos más de nuestro gusto, que las dulces notas elevadas del piano por la jóven premiada recientemente, resultando toda una buena profesora de cuerpo entero.

Como esto es el motivo del pugilato que arrecia, doyle cuenta por si quiere añadir su enhorabuena, ya que aqui no hemos tenido ocasión de verla en letras.. Pero yo espero que el tiempo ha de hacer justicia seca.

A. Bravo del Barrio.

Gracias mil amigo Bravo porque ocasión me presenta de enviar á Matilde Arco mi entusiasta enhorabuena extensiva á la familia que sabe que se la aprecia. Ya iré un día, Dios mediante, á ver recorrer las t. clas á Matilde, que seguro es artista de primera, porque siente y ha estudiado mucho y muy bien; á conciencia.

¡Canario el calor abrasa y se ha secado el linterol... Voy á gozar de la brisa que corre en el Sardinero.

QUINTÍN

Sección de noticias.

Hasta última hora no había más que los asuntos siguientes en la orden del día para la sesión ordinaria que se celebrará en el Ayuntamiento esta tarde á las cinco.

SOBRE LA MESA.

Subasta de conducción de cadáveres de pobres al cementerio.  
Expediente sobre las cuentas de obras municipales ejecutadas por administración.

COMISIÓN DE OBRAS.

Don Venancio Eguía desea construir una galería en el 2.º piso de la casa número 15 en la calle de Atarazanas.

Cuentas de obras municipales ejecutadas por administración durante la anterior semana.

Entre las muchas disposiciones que contiene el nuevo Reglamento para el régimen y servicio del cuerpo de correos, que se empezará á observar el día 1.º de Julio y que interesa conocer al público, encontramos éstas:

Que las cartas ó paquetes, no pueden contener moneda, metales, piedras preciosas ú otros objetos de valor, á menos que vayan como objetos asegurados.

Que toda la correspondencia ha de ser previamente franqueada, y la que no lo esté quedara detenida en la Administración de origen hasta que se le ponga el franqueo, y no en la de destino como se hace ahora.

El derecho de seguro para los valores declarados se fija en 10 céntimos de peseta por cada 250 pesetas declaradas ó fracción de 250.

El derecho de seguro para los valores declarados en fondos públicos, es de 5 céntimos de peseta por cada 200 pesetas declaradas, ó fracción de 250, pudiendo elevarse la declaración hasta 50.000 pesetas.

El derecho de apartado sufre tambien una importante modificación, sirviendo de base para su percibo el número de cartas diarias que cada suscriptor reciba y con arreglo á la siguiente escala:

- De 1 carta á 5, 50 pesetas mensuales.
- De 6 á 10, 75 id. id.
- De 11 á 20, 100 id. id.
- De 21 á 30, 150 id. id.
- De 31 á 50, 200 id. id.
- De 51 á 75, 300 id. id.
- De 76 á 100, 400 id. id.
- De 100 en adelante, 500.

Publica *La Ultima Moda* en el número 546 (19 de Junio) numerosos modelos de última novedad y reparte además: con la 1.ª edición, una hoja de dibujos para bordar, un figurín acuarela y un pliego de novela; con la 2.ª edición, la hoja de dibujos, el pliego de novela, un figurín acuarela y el patrón cortado.

Precio del número con los respectivos suplementos: 1.ª ó 2.ª edición 25 céntimos.— Edición completa, 40 céntimos.— Trimestre, (13 números) 1.ª ó 2.ª edición 3 pesetas.— Edición completa, 5 pesetas.

Oficinas: Velazquez 56, hotel, Madrid.

Se remiten gratis números de muestra de cualquiera de las tres ediciones.

En la calle del Arcillero, número 5, piso primero, se encuentra un artista sin trabajo y en tales condiciones que no puede salir a la calle.

Las personas caritativas que deseen entregar algún socorro con destino al mismo, pueden dejarle en la Administración de *La Atalaya*, ó en la propia casa donde aquel vive.

Don Ricardo Gujarro, delegado de Hacienda que fué de esta provincia, y que se encontraba actualmente en Zaragoza, ha sido trasladado con igual cargo á Burgos.

La subasta de acopios de diferentes carreteras celebrada en las oficinas de Obras públicas, ha sido adjudicada en la forma siguiente:

A don Deogracias Martínez la de Cereceda á Laredo, en 6 799 pesetas y la de Gibaja á Marón en 1.689.

A don Francisco Granel la de Solares á Bilbao, en 4 200 pesetas; la de Valmaseda á Castro Urdiales, en 1 760; la de Espinosa de los Monteros á Ramales, en 1 370 y la de Barcena á Santoña, en 1 360 pesetas.

A don Francisco Berzain la de Guriezo á Villaverde de Trucios, en 2 559 pesetas.

A don Ignacio Cano la de Ramales á Villalante, en 1 480 pesetas.

A don Alfredo Cuesta de la Beranga á Meruelo, en 617,83 pesetas.

Quedaron desiertas las de Solares á Pemanes y la de Parbayón á San Salvador.

Dicen de la Coruña que en la entrada del puerto de Navia se ha perdido el vapor del mismo nombre.

Dicen de Bilbao que procedente de Venezuela ha llegado á aquella capital el general venezolano don Leonardo Corcuella.

El general tiene licencia de su gobierno

para ofrecer sus servicios á España en unión de gran número de españoles residentes en Venezuela.

Viene animado de grandes deseos de combatir por España.

Dice que son muchos los venezolanos que combatirán en favor nuestro.

Atendiendo á la excitación del señor ministro de la Guerra, la compañía de los ferrocarriles del Norte, ha dispuesto que puedan viajar en los correos de toda la red, en coche de segunda clase, con billete de tercera, los individuos que pertenecen al ejército.

De nueve de la mañana á una de la tarde del día 28 del actual se pagara en la Depósito-pagaduría de Hacienda de esta provincia las cargas de justicia correspondientes al segundo semestre del ejercicio actual.

Merced á las gestiones de los señores marqués de Hazas, en el Congreso y Alvear en el Senado sera incluida en el plan general de carreteras del Estado una que partiendo del Pontón de Ruda, en la de Guarnizo á Carriedo, se dirija por Esles y Llerena á empalmar en Miera con la de Villalante á Solares.

El médico que estaba desempeñando provisionalmente su cargo en el batallón de cazadores de Estella, don Aurelio Diaz Camino, ha sido trasladado al de cazadores de Madrid, y ha sido nombrado para ocupar la vacante don José Carpintero, médico segundo que ha ingresado en el cuerpo recientemente.

La Junta central de la suscripción nacional para el fomento de la Marina y gastos generales de la guerra, dice al presidente de la Junta auxiliar en esta provincia que trasmite á la local de Castro Urdiales el testimonio de gratitud de la central por el acuerdo contribuyendo con la suma ingresada y á reserva de aumentar dicha cantidad si las necesidades de la patria lo exigen.

Los periódicos de Londres traen, si bien embozadamente, una noticia gratisima para España.

Dicen que personas que tienen motivos para estar bien informadas aseguran que la comisión naval española está á punto de cerrar tratos con una casa naviera inglesa, y que, si esto se consigue, como esperan, la situación naval de España mejoraría notablemente.

GLORIAS DE ESPAÑA.—Se ha publicado el tomito 7.º, *La batalla de Bailín*. Precio 10 céntimos. Los 6 anteriores: *El combate del Callao*, *el Alcalde de Mostoles*, el primero y el segundo *sitio de Zaragoza*, *la Batalla de L'panto*, y los *Somatenes del Bruch*, siguen vendiéndose al precio de 10 céntimos cada uno.

Pídanse á las oficinas de *La Ultima Moda*. Velazquez, 56.

Para conmemorar la fiesta de San Luis Gonzaga se ha celebrado ayer martes una solemne función religiosa en el Colegio de la Compañía de Nuestra Señora de la Enseñanza.

A las 9 de la mañana se cantó una misa ejecutada por las señoritas pensionistas Maria de Hazas, Maria Macho, Aurora y Julia Bazán, Guadalupe Diaz, Antonia Raizabal, Maria Toba, Maria y Angeles Lag, Herminia Mazón y Manuela García, que llenaron su cometido de manera verdaderamente notable, por el gusto y afinación con que matizaron los difíciles pasajes de la religiosa música.

El sermón á cargo del R. P. Echevarría de la compañía de Jesús fué elocuentísimo y trazó de mano maestra la santa vida de San Luis Gonzaga.

Habiéndose ofrecido generosamente la Cruz Roja portuguesa á tramitar, por su conducto, la correspondencia que los prisioneros españoles residentes en los Estados Unidos dirijan á sus familias ó relaciones, y hallándose en la actualidad desempeñando tan importante servicio, se hace saber á los interesados que las cartas que deseen enviar á dichos prisioneros españoles en la América del Norte, deberán remitirlas á la secretaría general, Huertas, 11, Madrid, para cursarlas á su destino.

El señor Gamazo ha cursado el mismo día que llegó al ministerio de Fomento el proyecto para la creación en Santander de una Escuela práctica de quesos y mantecas,

esperándose que en esta semana dé inicio la Junta consultiva agronómica.

El Ayuntamiento de Riotuerto ha pagado la cantidad de 6 920 pesetas 95 céntimos, recaudado para la suscripción nacional y el de Rucandio 140 pesetas 25 céntimos, recaudado con el mismo fin.

Ayer se declararon en huelga los obreros de las minas de la Orconera, en Solía, consiguiendo el aumento de dos reales en jornal y la limitación de las horas de trabajo de seis de la mañana á la tarde.

Por la mañana, la huelga fué pacífica, limitándose los obreros á no trabajar, por la tarde los de la Orconera trataron de ir á la mina del plano inclinado, con el propósito de hacer parar los trabajos, y obreros de estas minas se negaron á secundar la huelga, produciéndose alguna confusión sin consecuencias.

Empezó á reconcentrarse guardia en el Astillero y fueron detenidos tres ó cuatro individuos, que ingresaron en aquella cárcel y hoy seran puestos á disposición del Juzgado.

Por la tarde continuaban en huelga de la sociedad Orconera, pero en actitud pacífica, y quedaban en Solía un capitán, un teniente y 40 números de la Guardia civil.

En el Astillero también quedó alguna fuerza al mando de un oficial.

El aplaudido sexteto que dirige el señor Guervós comenzara mañana por la noche una serie de grandes conciertos en el Cantabro.

El señor Ordóñez, en representación de don Ricardo Sainz, entregó ayer cinco pesetas á cada uno de los soldados Pedro Montes Gonzalez y Diego Vicente Palacios procedentes, el primero del ejército de Filipinas y el segundo del de Cuba.

Desde hoy admitirá esta Sucursal del Banco de España en negociación los cupones de la Deuda exterior al 4 por 100 vencimiento de 1.º de Julio próximo, con la bonificación que se anunciara cada día.

Los interesados que tengan títulos de indicada clase depositados en la Caja de dicha dependencia, pueden retirar los cupones en rama hasta el día 25 del actual, entendiéndose que quedan cedidos al Banco los no retirados despues de esta fecha, los cuales se pagarán el 30 del mismo con bonificación que oportunamente se fijara.

En la calle de San Pedro se desprendió un trozo de pared, quedando al descubierto las vigas y amenazando caer mas de 100 casas señaladas con los números 7 y 9.

La Alcaldía de esta capital anuncia para el día 1.º de Julio próximo, á las doce de la mañana, la subasta para la adjudicación de las obras de construcción de una estación semafórica en Cabo Mayor.

El presupuesto de las obras asciende á 13 473 pesetas 32 céntimos, con arreglo á los precios unitarios, condiciones facultativas y económicas y planos que constan en el expediente y se hallan de manifiesto en la secretaría de la Alcaldía.

En la noche del 18 del actual fueron robadas las iglesias de los pueblos de Campuzano y Cartes, llevándose los ladrones de la primera un copón de plata y una corona de la Virgen, de metal, y de la de Cartes tres crismeras, una de plata y las otras de metal blanco.

No hubo fractura de las puertas para penetrar en los templos, creyéndose lo verificasen por medio de llaves ganzuas.

Las activas diligencias practicadas por la guardia civil para el descubrimiento de los autores, han sido infructuosas.

El señor Marqués de Comillas ha entregado á la tripulación del vapor *Monserrate* por los servicios prestados en Cuba seis mil duros, que han sido distribuidos en la siguiente forma: al capitán, 1 000; al maquinista, 500; al primer oficial, 300, y el resto distribuido con relación al sueldo que cada individuo disfruta, correspondiéndole 39 duros al último tripulante.

En Francia se ha popularizado el uso del agua purgante natural de Rubinat (del Dr. Liorach) apesar de ser los franceses refractarios á los productos extranjeros, con vencidos por la superioridad, pureza y eficacia de dicha agua sobre todos sus similares.

ADMINISTRACION MUNICIPAL.

El nuevo gobernador civil Sr. Marzano Alfaro publica en el Boletín Oficial de ayer una circular dando cuenta de haberse hecho cargo del mando de esta provincia.

Los señores don Juan Bastera, don Carlos Hoppe y don Emilio Docal, solicitan pertenencias de mineral de hierro en los Ayuntamientos de Medio Cudeyo, Laredo y Castro Urdiales.

Despachos telegráficos.

Madrid 21

Las Cortes se cerrarán el sábado y el señor Sagasta planteará la cuestión de confianza.

Telegramas de Washington comunican la llegada allí de un ayudante del cabecilla Maximo Gomez, quien asegura haber entrado disfrazado en la Habana observando lo que allí había.

Dice que hay muchos buques mercantes descargando víveres; que 4.000 soldados españoles trabajan en las nuevas fortificaciones y que se han colocado en la bahía muchas minas y tres líneas de torpedos.

Estos informes han hecho que se le pase a Sampson una comunicación para que no se acerque a la Habana.

El Gobierno de Washington ha ordenado abrir una información para saber los motivos por qué el crucero Marblehead saludó la bandera cubana sin estar oficialmente reconocida.

Segun rumores propalados por los jingos dice que el almirante Camara se ha refugiado en un puerto español.

El Gobierno se encuentra preocupadísimo por el incremento que toma la fiebre amarilla en las tripulaciones de los barcos yanquis y en las tropas acampadas en Tampa.

Segun despacho recibido de Berlin, la Gaceta de Colonia publica un artículo atacando a los Estados Unidos por llevar á cabo en Filipinas una guerra contraria á todas las leyes del derecho internacional animando á semisalvajes para que luchen contra un Gobierno legalmente constituido.

Si Dewey—dice—se atiene á los tratados internacionales quedará cerrada la puerta para una intervención; pero si no los respeta, antes que las hordas de Aguinaldo cometan desmanes, se llevará á efecto el desembarco de los alemanes, aunque sea por la fuerza.

Este artículo se cree inspirado por el Gobierno alemán.

Telegrafian de Paris que Sarrien adelanta los trabajos para la formación del Gabinete y que es seguro que Mr. Freycinet se encargue de la cartera de Estado.

Los telegramas de Hong Kong aseguran que hasta el día 17 no había llegado á Manila ninguna expedición yanqui.

Dice también que Aguinaldo después de comer, presentó síntomas de envenenamiento, y estuvo dos días enfermo.

Los rebeldes tienen en su poder 5.000 españoles prisioneros.

La situación de Manila sigue siendo comprometida. Los víveres escasean y la entrega de la plaza se considera inminente.

El general Augusti desconfiando de las tropas indígenas las ha desarmado, disminuyendo más la defensa.

El señor Sagasta ha negado que los yanquis desembarcaran en Ilo-Ilo.

El periódico The Sun, de Londres, dice que las promesas más ó menos ficticias de los yanquis no embaucaron á los tagalos y que están muy equivocados los Estados Unidos si creen que tienen suficiente con las expediciones que han mandado á Manila.

El señor Moret se defendió hoy en el Congreso de las alusiones que se le han dirigido.

En los telegramas recibidos de la Habana comunica el general Linares que á juzgar por todos los movimientos de los buques yanquis en Santiago de Cuba, se trata de hacer un desembarco, y que, como los principales puntos de los alrededores de la ciudad están bien custodiados, no saben que punto elegir.

Además de los veinte barcos enemigos que desde la madrugada de hoy están frente al puerto, divisanse otros treinta por el Este, suponiendo que conduzcan la expedición militar anunciada.

Créese en esta corte que ha comenzado ya el ataque contra Santiago, y añádesese que el parte oficial del general Linares tiene una segunda parte que se ha reservado el Gobierno.

El señor Sagasta ha declarado que en la plaza hay elementos bastantes para repeler la acometida.

La Secretaria perpétua de la Academia de la Lengua vacante por defunción del señor Tamayo y Baus será muy discutida entre los académicos.

Los telegramas de Nueva York comunican que la expedición militar que se prepara para ir á Puerto Rico será mandada por el general Miles.

La preocupación del Gobierno yanqui por la salida de la escuadra de Cámara es grande por lo que trata de averiguar si se dirige ó no á Filipinas.

Dícese que en vista de que se sabe que los prisioneros del Merrimac no se hallan en el Morro, Sampson ha ordenado bombardearle de nuevo.

Dícese también que el general Blanco se ha negado terminantemente á recibir parlamentarios para tratar del cange de prisioneros.

El crucero Cincinnati ha entrado en el dique de Nueva-York por formarse en la quilla una gran capa de moluscos de seis metros de extensión.

Las tropas yanquis reconcentradas se

han quejado al ministro de la Guerra por la mala calidad de los alimentos que se les dan.

El diputado por Cádiz don Rafael de la Viesca se lamenta en el Congreso de la forma en que se lleva la censura telegráfica, haciendo notar que el New York Herald publica telegramas de Cádiz revelando secretos de guerra. Añade que los telegramas se expiden desde Gibraltar, pero que los remite allí un alto funcionario inglés muy conocido.

Contesta el señor Capdepón que las autoridades de Cádiz ejercen escrupulosamente la censura, pero que la jurisdicción española no alcanza á Gibraltar.

ULTIMA HORA

Telegrafian de Viena que el Gobierno de Austria considera inevitable la intervención de los Gabinetes europeos en la cuestión de Filipinas.

Rusia envía una escuadra á Manila.

El consul yanqui de Gibraltar ha telegrafiado á Washington que en las costas de España no se encienden los faros.

Esto ha hecho crear á los norteamericanos que tememos ataques á la Península.

El Gobierno de Washington ha ordenado á Dewey que no se salude al pabellón insurrecto filipino, pues ello equivaldría á reconocer la República de aquel Archipiélago.

La escuadra yanqui ha establecido un servicio de emisarios y señales con el sitio denominado Cuervo ocupado por los insurrectos y que está á trece millas al Oeste de Santiago de Cuba.

Dewey trató de enviar al río Pasig un buque de guerra para destruir un torpedero español allí fondeado, pero los españoles lo supieron y echaron á pique un buque á la entrada de la ría para impedir el paso.

CURIOSIDADES

PINTURA DE PATATAS

Es una pintura de hermoso color blanco, que se prepara de la siguiente manera: Se cuece un kilogramo de patatas y después se pelan y trituranlas se ha de pasar la masa por un tamiz fino de seda. Se agregan entonces dos kilos de blanco de España diluidos en dos litros de agua, y se obtiene una leche de un blanco magnífico. Se pueden añadir varios colores si se quiere. Esta pintura es poco costosa y se usa con un pincel, como cualquiera otra, pues se adhiere perfectamente al yeso y á la madera y tiene la ventaja de no desmenuzarse.

VELOCIDAD DE LOS TRENES EN LOS ESTADOS UNIDOS

El record de la velocidad en los Estados Unidos pertenece actualmente á la Compañía del Atlantic City Railroad, que acaba de inaugurar un nuevo servicio de trenes entre Filadelfia y Atlantic City. Uno de estos trenes se le da el nombre de Candam á las 3 h. 43 minutos y llega á las

4 h. 4 m. á Atlantic City, después de recorrer 89 kilómetros en 48 minutos, ó sea una velocidad de 111 kilómetros por hora. En una parte de este mismo trayecto, entre Egg Harbor y Brigantic Junction el tren alcanzó una velocidad de 132 kilómetros 5 metros por hora.

El tren, que se compone de la máquina, de tres coches y de un coche salón, pesa 273 toneladas. La máquina es una magnífica locomotora Compound de cuatro cilindros; su peso, agregado al del tender, representa, aproximadamente, los dos tercios del peso total del tren.

NOTAS CULINARIAS

COCINA DE "EL CORREO DE CANTABRIA," por León Loty.

Lomo de cerdo e vino de Montilla.

Tómese un lomo de cerdo, quítesele la parte gorda y partase en trozos de un dedo de gruesos y se sobresaltan en la sartén con un poco de manteca y un polvillo de sal y pimienta. Sin dejar que se fría el lomo, se moja con vino de Montilla y se le dan unos hervoros, agregando un terrón de azúcar y retirando la sartén del fuego, se tapa herméticamente hasta el momento de servirlo.

Brandata de bacalao.

Se corta en trozos muy grandes el bacalao y se tiene en remojo durante dos días, renovando con frecuencia el agua. Se pone en agua fría al fuego, y al primer hervor se retira. Se echa un vaso de agua fría en la cacerola y se tiene tapada un buen rato. Se escurre el bacalao, se coloca en otra cacerola con zumo de limón y sin dejar de darle vueltas se echa al mismo tiempo aceite gota á gota hasta que se echa bastante. Entonces se echa medio cuartillo de leche y se continúa echando aceite sin cesar de revolver. Cuando haya tomado el aspecto de crema, se agregan trocitos de trufa, perejil picado y un ajo. Se mantiene muy caliente y se sirve.

(Prohibida la reproducción.)

AGUSTIN CUE

PROCURADOR.

Libertad, 10, 2.

EL CUARTELILLO

RESTAURANT

ANGEL DELGADO MORAL

20, Calle del Puente, 20.

SERVICIO A LA CARTA.

HOSPEDAJE A PRECIOS MODICOS

Especialidad en vinos finos de mesa. Se admiten encargos para bodas y bautizos. Cubiertos desde 150 pesetas y 2 pesetas en adelante.

= 75 =

—Qué deseniace mas feliz y merecido ha tenido la suerte de nuestra vecina, añadió mi hermano.

—Quiera el cielo que este acto sea el prólogo de una vida abundante en salud y felicidad, terminó diciendo yo...

Cinco años después de los sucesos relatados, precisamente en un espléndido día de los de Abril, cuando la primavera cubre de verde alfombra los campos y viste de hermosa gala los árboles, presentando la obra de la Naturaleza, en conjunto el más bello de los jardines, un coche tirado de dos briosos caballos con collares llenos de cascabeles, anunciaba a los vecinos de la aldea la llegada de un indiano.

¿Quién era?—José, el hijo de ti Rosa; el mismo que abrigando en su pecho amor constante á su virtuosa madre, recibió de la Providencia el premio de tan loable conducta, viendo remunerados con la buena suerte sus deseos y trabajos.

= 74 =

digna de lástima, fué á sepultarse en la tumba del pasado para dar lugar á escenas, emociones deliciosas y agradables. Los últimos párrafos de la carta de José, que también saben dibujar el arrepentimiento y una conciencia delicadísima, hicieron prodigiosos efectos en el ánimo de ti Rosa. Cuando el Doctor hubo terminado cruzáronse nuestras miradas, mudas y silenciosas, inteligentes é indecisas más Clarita y Antolín, acompañando la acción al pensamiento y éste á la palabra se abrazaron á la autora de sus días exclamando en tono suplicante: ¡Madre, que bueno es José: perdónele usted, madre, y envíele su bendición!...

—Sí, hijos míos, sí; contestó gratamente emocionada ti Rosa. Que Dios le perdone como le perdono yo: que Dios le bendiga como yo le bendigo. ¡Ay! Qué feliz soy en estos momentos! ¡Qué dichosa es una madre cuando ve correspondido su cariño!...

—¡Cuán sabia y justa es la Divina Providencia, dijo entonces el ilustrado Médico, levantándose de la silla con ademán de retirarse.

= 71 =

autora de mis días—pensé entonces—y mi futura esposa no tendrá ocasión de descubrir mi humilde linaje.

¡Miserable de mí! Todo esto he pensado yo, madre de mi alma, como si usted fuese acreedora de tan inicuo proceder! como si usted no fuese tan digna siendo aldeana y vistiendo percal, cual una aristócrata vistiendo raso y prendas finas; como si el mérito y la virtud tuvieran por distintivo el lujo y la ostentación...

¡Perdón, madre, perdón! He sido tan mal hijo como fué usted siempre buena madre. Más yo bañaré sus pies con el llanto del arrepentimiento; yo sellaré mis labios doquiera ponga usted las plantas; yo dejaré de ser ingrato para ser agradecido; y cambiaré radicalmente de conducta, y arrancaré de mi pecho todo sentimiento innoble y de mi corazón toda la asquerosa baba del vicio, todo el lodo y podredumbre que pudiera estorbar á mis pulmones para respirar puramente la atmósfera no inficionada por la imoralidad y la des-

